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自「差傳中心」於2009年正式命名為
「香港浸信會差會」起，轉眼將滿15個年頭
了。過去幾年，差會在申請成為獨立法人一
事上確實下個多番努力，各項籌備工夫亦已
接近尾聲。亦獲2023年12月份浸聯會理事
會再次獲支持確認，若最後能在今年5月1日
的周年大會中得以順利通過有關章程及組織
架構等事宜，差會將進入另一個全新面貌—
—「香港浸信會恩光滙」1繼續服事眾教會
及拓展不同範疇的差傳事工。

迎向成為獨立法人，對差會來說是一個
新里程，也是一個又新又大的挑戰。但說回
來，這一切的舉措都只是一個行政過程，更
重要的課題是這些年間我們常常自問﹙也是
常常被問及的﹚，究竟未來差會的定位、方
向、目標是甚麼？自立後與聯會、與教會的
關係又會有變化嗎？下面藉短短的篇幅和大
家分享一下差會同工、常務及一些個人2的
回應與想法，行文拋磚為引玉，期望大家不
吝指正，繼續支持我們，與我們同行，同擔
天國使命。

定位

首先要說的是，浸信會差會自始至終在
本質上乃屬於宗派性差會，有別於一般的國
際性差會。縱使他日在名稱上、法理上及行
政運作上都或許有所更變，但事實上仍不會
改變其本質。因此，肯定未來仍會不忘初心
地，以服事香港浸信會堂會為首要目標。除
了定期開辦各工場的短宣活動，讓教會肢體
能有更多宣教體驗外，也期盼透過各式差傳
活動、教育及事工拓展來支援教會、聯繫本
宗機構、達至資源滙聚共享；當然也會按在
本地及各地工場上的不同境遇，從而與各地
友好宗派、教會、機構結成差傳伙伴3，同
心協力完成天父所交付的工，同還福音的
債。

方向

相信大家都曉得若要評估一個城市的優劣，
可從觀察其中居民的素質著手，而素質之培
育往往由教育開始，因此差傳教育是我們一
直看重的課題。過去十年我們先後推出《宣
教入門十二課》(2013)及《宣教進階課
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程》(2017)，都是希望幫助堂會有效地推行
會眾的差傳基礎教育。往後我們更會致力，
將焦點放在培育堂會的差傳領袖身上；期望
透過更進深、實用的課程幫助領袖們成為差
傳精兵，好能更有效地幫助堂會推動差傳事
工。

與此同時，已在前線打拼及準備出工場的，
我們也不會忽略。除了傳統的神學、聖經裝
備外，在新時代來臨的歲月，確實加速了不
同宣教模式的思考及實踐。無論是帶職宣
教、營商宣教，又或是媒體宣教也好，究竟
推行這些事工的「宣教士」他們需要的是甚
麼裝備呢？牧師傳道真懂去營運一門「生
意」嗎？從事帶職宣教者，又有否足夠的神
學觀念及聖經知識，去回應工場的挑戰和牧
養的需要呢？我們又能夠提供甚麼樣適切的
訓練呢？本宗在各界別各層面不乏成功人
才，但如何發掘、整合，好使他們的專長、
經驗能成為宣教士及前線工場的一份祝福，
這是我們要努力思考的。

過去一段時間，因著宣教士的青黃不接，各
差會都推動金齡宣教。事實上我們確實看見
其真能發揮一定的果效，使前線工場繼續有
兵將可用。但另一邊廂，「歲月」與「體
力」也成了金齡宣教士的一大限制。長遠而
言，相信持續推動青年宣教才是治本之道。
但在這眾多教會同呼「教會缺乏年青信徒」
的世代，我們又可作甚麼呢？求主幫助教會
也幫助差會，不要單懂得呼喊問題的所在，
而忘記謙卑主前尋求引發問題的原因及疏解
困局之道。

工場

由過去至現在，浸差會一共建立了不同的海
外工場，先後包括北漠(19 9 2 )、南島
(2002)、緬東(2008)、德國(2017)，每個工
場都是因著不同的契機而建立，這些年來一
步一步的發展，當然也各自有著不同的限制
和困難。未來當與個別工場小組按步深入檢
視、規劃，期盼能制定出各自的長遠發展步
伐及目標。其中透過常務會討論而達成較強
共識的，是將會以南島作為未來拓展的重點
項目，原因除了貫徹向穆斯林族群傳遞福音
訊息外，差會由過去到現在，在這地區亦累
積了較多人脈和經驗（包括與當地伙伴互信
基礎、互相差派宣教士、本地教會的參與及
認同），更重要的是這方向能與差會之本地
跨文化事工（特別是家傭事工4）起了互相
呼應配搭的果效。當我們看見差會與當地伙
伴教會在「散聚」這宣教契機上有著同一的
看見及行動時，就願意憑信前行，向前再跨
一步。因此未來甚或會在這工場的其他地域
增開宣教服事點。當然，這構思並不代表差
會對其他工場的看輕，各工場仍會繼績發展
；但在差傳工場與事工發展的路上，我們也
得作出一些抉擇，求主幫助我們有智慧的運
用有限的資源回應無盡的需要。
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需要

除了事工及工埸上的分享，下面也得借此機
會分享一下差會當前與前瞻的需要：

一、辦事處

自從2020年因聯會的需要，差會搬離旺角
辦事處後，感恩先後得著浸會醫院及尖沙咀
浸信會愛心幫助租借出場地5，使差會這幾
年暫能有安身之所。但事實上仍擺脫不掉每
兩年一搬的陰影，這對同工們確實帶來不少
的壓力和工作量。過去差會都將奉獻用在事
工上，並無為辦事處儲備專款，為此，財務
委員會早前已倡議並獲通過成立「購置辦公
室備用金」，按月撥備以為長遠計劃作出準
備；也期望教會能給予支持，好為差會長久
發展奠下穩定根基。在短期方面如眾教會或
肢體，有理想地方推介、借用或租用，歡迎
隨時與我們聯絡，以舒緩我們在這方面的窘
迫。

二、經常費

按過去資料顯示，差會的工場及宣教士的需
用，在眾教會及熱心肢體大力支持下，均見
足夠；惟往往在本地事工和經常費上卻屢見
捉襟見肘6。近年因見要自籌薪津的本地辦
事處同工籌募不易，已逐步將自籌轉為由經

常費支出，好讓同工能更專注於推動事工。
因此盼望眾教會在支持前線事工、宣教士之
餘也記念後方大本營之各項需要。

三、總幹事

自2019年底前任總幹事離任後，差會總幹
事崗位便一直出缺；感謝姚樹根牧師願肩挑
重擔，自2020年起以半職身份出任署理總
幹事至今。轉眼四年下來，我們雖沒有停止
過招聘和邀請，無奈仍看似在原地踏步。求
主將祂合用的工人引領到差會，幫助領導差
會未來各項事工發展。

最後代表差會感謝眾教會及眾多熱心支持差
會的同道、肢體們，你們過去所作的無論在
經濟上或是直接、間接的參與，都成了差會
成長路上的一份祝福。當差會稍後換了新裝
以「香港浸信會恩光滙」和大家見面的時
候，請你不要忘記我們。翹首前瞻，我們仍
會一如既往，以「普傳恩光．直到萬邦」為
使命目標的。

我們需要以馬內利——神與我們同在；也需
要你們與我們同行。阿們！

（作者為本會董事會主席）

1. “恩光”乃現時差會格言「普傳恩光·直到萬邦」之字詞及傳統宣教使命及精神，也是恩典與真理的結合； “光滙”蘊含近
代宣教神學中“散聚”之觀念。光有向外“散發”，“散射”之意；.“滙”是聚合、結集，同肩使命之意；因此這名字，
是以近代宣教神學出發，再配合浸差的傳統使命精神而成。

2. 筆者透過浸聯會差傳部参與差傳中心及差會事奉近20年，曾先後出任八屆主席職。

3. 現時較密切的伙伴計有：全球華人浸信會宣教促進會；(緬東)恩盈宣教中心；(南島)事奉基督聯會泗水榮耀堂、泗水盼望浸
信會；(德國)德華福音會等。

4. 當地伙伴教會亦提出未來將會差派當地宣教同工來港協助本會家傭事工。

5. 2020年11月搬往九龍塘建新中心；2022年12月再遷往長沙灣道偉業樓，現租約至2024年底。

6. 2023年至11月底，本地拓展及經常費不敷約100萬。

註:


